
Communiqué de la FCPE 
 
 
La FCPE du collège de Chauvigny souhaite communiquer sur la pétition mise en ligne par l’Association des Parents 
d’Élèves Indépendante de Chauvigny et sur la situation des enfants de 4éme et de 3éme actuellement en 
hybridation. 
 
Soyons clairs, nous ne reconnaissons pas cette pétition Nationale qui permet à n’importe qui de voter, comme 
chacun peut le vérifier sur Change.org. Le collège a déjà fait un sondage sur ce sujet. Que le résultat plaise ou non 
tant sur le taux de participation que sur le résultat en lui-même, n’est pas un motif valable pour remettre en cause 
tout le travail collectif fait depuis le début de la pandémie. 
Nous avons des instances pour examiner tous ces sujets. Le retour à des cours en présentiel pour tous les élèves 
alors même que le taux d’incidence dans la Vienne est en hausse serait surprenant. Pour information, 
contrairement au taux régional de contamination (110 pour 100.000), en légère diminution, le taux départemental 
a connu une forte hausse au cours des semaines écoulées, passant de 131,9 à 159,1et à 201 au moment de la mise 
en place de cette pétition. Nous avons dépassé le seuil d’alerte sanitaire fixé à 50. 
 
Nous tenons à souligner que les élèves en difficulté sont accueillis tous les jours. Nous avons toujours la possibilité 
d’interpeller la direction et d’y trouver une écoute bienveillante. Il y a aussi des élèves qui, depuis le début de 
l’hybridation ont fait d’énormes progrès, notamment à l’oral, surement facilité par le faible nombre d’élèves par 
classe.  Ce qui ne veut pas dire que nous sommes pour l’hybridation. Nous souhaiterions tous que nos enfants 
puissent aller à l’école tous les jours. Cette situation est difficile à vivre pour tout le monde. Nous avons été reçus 
la semaine dernière par deux inspecteurs envoyés par le rectorat. Toutes les matières vont être étudiées et 
comparées afin de vérifier que le programme soit respecté. Il faudra environ 10 jours pour que les inspecteurs nous 
éclairent sur la situation des élèves de 4e et de 3e. Nous ne manquerons pas de revenir vers vous dès que nous 
aurons des nouvelles.  
 
En revanche, le jugement sur l’équipe pédagogique nous est insupportable. Depuis le début de l’hybridation, les 
professeurs, ainsi que l’ensemble des personnels travaillant dans le collège mettent tout en œuvre pour que nos 
enfants puissent bénéficier de la continuité pédagogique auxquels ils ont droit mais également de salles propres et 
désinfectées, comme l’exige le protocole sanitaire, malgré toute la surcharge de travail que cela représente pour 
ces personnels. 
 
L’ensemble de la direction de notre collège doit s’adapter aux nouveaux protocoles sanitaires et faire preuve d’un 
grand professionnalisme. Il est donc très réducteur de laisser croire que nos enfants n’auraient pas les mêmes droits 
que les autres élèves.  
 
Nous tenons également à rappeler que cette décision a été validée par la majorité des membres du conseil 
d’administration et validée par l’ensemble de la chaine hiérarchique de l’Éducation Nationale. Cette pandémie qui 
frappe notre pays est inédite. Chacune et chacun d’entre nous doit sans cesse s’adapter et se réinventer. Mais le 
fait d’exposer nos enfants à un risque potentiel inclus que nous acceptions, que les parents considérés comme 
personnes à risque, puissent tomber malade avec les conséquences que tout le monde connait. Nous devons donc 
rester tous unis, équipe de direction, personnels du collèges, professeurs, enfants et parents d’élèves.  
 



Nous sommes élus au conseil d’administration, membres de la FCPE mais nous sommes avant tout des parents 
comme vous. Par conséquent, nous sommes nous aussi très inquiets sur le respect du programme scolaire et sur 
l’impact de cette hybridation sur nos enfants. Mais, imaginez ce que pourrait ressentir un enfant qui pourrait 
ramener la Covid-19 chez lui alors même que sa famille présente un risque.  
 
Le protocole sanitaire est issu de décision nationale et non locale. Son application est obligatoire. C’est la loi. La 
configuration des bâtiments, due à la vétusté du collège, rend compliqué son application avec la présence de tous 
les élèves et expose l’ensemble des élèves, des personnels et de leurs familles au risque de contamination. Par 
ailleurs, il faut noter que le nombre d’élèves inscrit dépasse la capacité des locaux prévu initialement. C’est pour 
cela que l’hybridation à été mise en place.  

        Cependant il est toujours important d’équilibrer les bénéfices et les conséquences de l’hybridation et les réévaluer, 
en prenant compte de tous les paramètres nous pouvons travailler afin que des solutions soient trouvées et 
permettre à nos enfants un apprentissage complet. Soyez sûr que les parents de la FCPE mettrons tout en œuvre 
pour le bien de nos enfants. 
En tant que représentants responsables nous souhaitons réaffirmer notre soutien à l’ensemble de l’équipe 
pédagogique, ses femmes et ses hommes qui sont en première ligne depuis le début du confinement ainsi que tous 
les personnels qui travaillent dans le collège de Chauvigny. Ils ont tous un investissement exemplaire et nous tenons 
à les remercier. 


